
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 26 января по 2 февраля 2018 года 

 

За период с 26 января по 2 февраля 2018 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 29 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Усилить меры безопасности после резонансных событий в школах 

Перми и Улан-Удэ призвали парламентарии на еженедельном рабочем 

совещании депутатов краевого парламента, прошедшем 29 января. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов поручил 

комитетам по безопасности и социальной политике вплотную заняться этим 

вопросом и устроить проверки, чтобы подобные случаи не произошли у нас в 

регионе, сообщил телеканал "26 регион".  

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" сообщалось, что 

Ставрополье может получить больше ста миллионов рублей на развитие 

городской среды в малых городах. Для этого наш край должен стать 

участником федерального конкурса, рассказал на совещании  Геннадий 

Ягубов. Администрации малых городов края должны заполнить конкурсную 

заявку и рассказать экспертам, почему благоустраивать необходимо именно 

их муниципалитет. Еще одно предложение депутатов - законодательно 

ужесточить наказание для казаков за административные правонарушения. 

Народные избранники считают, что за грубые проступки нужно исключать из 

общины.  

О предстоящем обсуждении этой инициативы рассказал зампред 

комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям Пётр Марченко, пишет газета 

"Ставропольская правда", № 10 от 30 января. В комитете Думы по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

начата работа над поправками в закон об административных 

правонарушениях, рассказал председатель комитета Валерий Назаренко. 

Изменения направлены на установление мер ответственности за нарушение 

норм федерального законодательства, регламентирующего проведение 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры. В комитете по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ 

идет работа над согласованием ряда положений краевого Закона "О мерах 

социальной поддержки многодетных семей". Они направлены на 

совершенствование механизма предоставления земельных участков семьям, 

воспитывающим трех и более несовершеннолетних детей, рассказала 

председатель комитета Валентина Муравьёва. Руководитель комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко 

проинформировал коллег о темах, поднятых в ходе селекторного совещания, 

которое проводило Министерство строительства России, в котором он 

принимал участие. Обсуждался приоритетный проект по формированию 
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комфортной городской среды. В этой связи депутат напомнил, что на его 

реализацию в краевом бюджете на 2018 год заложено более 650 миллионов 

рублей. О совещании также сообщил телеканал "Своё ТВ" и написала газета  

"Голос времени", № 6 от 27 января.  

 

Заседания Думы Ставропольского края  

25 января в Думе Ставропольского края прошло очередное заседание 

под председательством Геннадия Ягубова. Оно стало первым для краевых 

законодателей в 2018 году. 

На заседании было рассмотрено 12 вопросов, касающихся жизни 

региона, сообщила газета "Ставропольские ведомости", № 4 от 31 января. 

Депутаты утвердили предложенные им кандидатуры мировых судей, а также 

аудиторов Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. Среди 

финансовых контролеров - Сергей Горло, до сегодняшнего дня работавший 

советником председателя Думы Ставропольского края, а в прошлом также 

региональный законодатель. Одобрили парламентарии и изменения в бюджет 

текущего года. В частности, планируется рост расходов краевой казны на 2 

миллиарда 132 миллиона рублей. Более 2 миллиардов 43 миллионов рублей 

предназначены для дорожного фонда Ставрополья. Значительная часть - 

неиспользованные средства в 2017 году. Также свыше 85 миллионов рублей 

выделяется на приобретение оборудования для долгожданной новой 

поликлиники в краевом центре. Предусматриваются и расходы на оплату 

проживания в пункте временного проживания пострадавшим от наводнения в 

прошлом году. На это предлагается потратить более трех миллионов рублей. 

Депутаты приняли изменения в закон "Об организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Ставропольского края". Поправки приводят 

документ в соответствие с Жилищным кодексом РФ. Они касаются 

процедуры оплаты собственниками нежилых помещений взносов на 

капитальный ремонт и порядка доставки платежного документа, а также 

других вопросов, возникающих в ходе работы регионального оператора.  

Для того, чтобы происходила ротация с привлечением молодежи в 

органы государственной власти, Думой были изменены положения закона, 

которые касаются государственной гражданской и муниципальной службы 

края, написала газета "Ставропольские губернские ведомости", № 4 от 31 

января. В основном они связаны с корректировкой стажа для кандидатов в 

сторону его уменьшения. Президентская программа поддержки семьям, где 

родился первый ребенок, вынудила внести изменения и в этой сфере, пишет 

газета. Как рассказал министр труда и социальной защиты населения СК 

Иван Ульянченко, на выплату теперь могут претендовать семьи, размер 

среднедушевого дохода которых не превышает 1,5-кратную величину 

прожиточного минимума трудоспособного населения, которая установлена в 

субъекте РФ за второй квартал года, предшествующего году обращения за 

указанной выплатой. У нас эта сумма равна 14 тыс. 106 руб. Из бюджета края 
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на эти нужды пойдет 381 миллион рублей, и помощь получат примерно 11 

тысяч семей. Органам местного самоуправления и края передаются 

некоторые полномочия по социальной защите населения, которые ранее 

осуществлялись на федеральном уровне. Подробнее о принятом 

законопроекте журналисту телеканала "Своё ТВ" рассказали министр труда и 

социальной защиты населения края Иван Ульянченко и председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодёжной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

Валентина Муравьева. Информация об этом была опубликована на сайте 

телеканала "Своё ТВ" от 31 января. 

Газета "МК-Кавказ", № 6 от 31 января написала, что после 

пленарного заседания председатель Думы Геннадий Ягубов традиционно 

провел короткий брифинг для журналистов. Ожидаемо его атаковали 

вопросами о том, почему проблему индексации социальных льгот депутаты 

не решили сразу при принятии бюджета на 2018 год. Геннадий 

Владимирович пояснил, что бюджет из года в год принимается в очень 

жестких условиях и приходится экономить по всем направлениям. Впервые 

принятый профицитный бюджет, что продиктовано в первую очередь 

интересами экономического развития края и не наращиванием 

государственного долга, потребовал затянуть поясок достаточно туго. 

Однако анализ финансовых итогов завершившегося года, по мнению 

депутатов, позволит правительству внести коррективы в бюджет. Такая 

инициатива по закону входит в полномочия правительства. И в феврале, по 

мнению спикера, вопрос решится. А вот, что касается направления денег 

дорожного фонда, Геннадий Ягубов конкретные объекты не назвал, 

посоветовал набраться терпения и подождать тоже до февраля, когда это 

будет точно определено. Безусловно, то, что на разбитые после зимы дороги 

направляется дополнительно свыше двух миллиардов рублей, не может не 

радовать, пишет издание. 

Прошедшее 25 января заседание Думы Ставропольского края также 

стало главной темой очередного выпуска программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 30 января. Информация пресс-

службы краевого парламента о заседании была опубликована в газете 

"Георгиевские известия", № 6 от 27 января. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
24 января в день празднования 75-й годовщины освобождения 

Новоалександровского района от немецко-фашистских захватчиков  в 

районном Доме культуры состоялся молодёжный форум  "Наследники 

Победы", приуроченный к началу Года добровольца и волонтёра, 

гражданской активности в России. Как написала газета "Знамя труда", № 5 

от 26 января, в работе форума приняли участие ветераны Великой 

Отечественной войны и труженики тыла, юнармейцы, руководители 
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учреждений образования и почётные гости, в числе которых был и депутат 

Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.   

В Ипатово на мемориале воинам гражданской и Великой 

Отечественной войн состоялось торжественное мероприятие, на котором 

собрались жители, чтобы почтить память погибших. Со словами 

благодарности к ветеранам обратились заместитель главы администрации 

Ипатовского городского округа А.П. Бражко, председатель Совета ветеранов 

войны, труда, Вооружённых сил и правоохранительных органов В.В. Козлов, 

помощник депутата Думы Ставропольского края Н.О. Новопашина 

А.Н. Тертышникова, сообщила газета "Степные зори", № 5 от 26 января. 

Они призвали подрастающее поколение не забывать подвиг дедов и 

прадедов.   

Газета "Степной маяк", № 6 от 27 января написала о прошедших в 

конце 2017 года мероприятиях военно-патриотической тематики, 

посвящённых юбилейной дате освобождения Курского района и всего 

Ставрополья от немецко-фашистских захватчиков.  19 декабря в районном 

Доме культуры состоялось тематическое литературно-музыкальное 

представление в честь 75-летнего победного юбилея на ставропольской 

земле. Как было отмечено, в мероприятии приняла участие большая группа 

волонтёров из Ставрополя во главе с депутатом Думы Ставропольского края 

Виктором Лозовым, которые по поручению губернатора края Владимира 

Владимирова объездили с патриотической миссией Северокавказские 

республики, Калмыкию и Ростовскую область.  

Торжественный митинг, посвящённый 75-й годовщине освобождения 

Ставрополя от немецко-фашистских захватчиков, прошёл и у мемориала 

"Вечная Слава" в краевом центре. Со знаменательной датой жителей 

Ставрополья поздравили губернатор Ставропольского края Владимир 

Владимиров, председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

мэр Ставрополя Андрей Джатдоев. Об этом написали газеты  "Приманычские 

степи", № 6 от 30 января и "Вечерний Ставрополь", № 18 от 31 января.    

В преддверии 25-летия со дня основания государственного бюджетного 

учреждения "Предгорный комплексный центр социального обслуживания 

населения" газета "Искра", № 6 от 26 января написала об итогах работы 

Центра в 2017 году. Директор учреждения Н.Донская высказала слова 

благодарности всем, кто в 2017 году оказывал помощь в работе Центра. 

Среди них – депутаты Думы Ставропольского края Василий Афанасов и 

Дионис Айтов.   

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провёл приём 

граждан в селе Донском.  Как сообщил телеканал "26 регион" от 30 января, 

за советом к парламентарию обращались  и с  бизнес-идеями, и бытовыми 

проблемами. Например, с просьбой найти средства и рабочих, чтобы 

перестелить ветхую крышу дома. Или узнать, почему инвалид боевых 

действий уже почти 16 лет не может получить квартиру. Молодой 

предприниматель обратился к депутату с вопросом о том, как наладить сбыт 
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продукции и что нужно, чтобы получить господдержку. Консультацию 

Андрей Юндин дал каждому. Теперь решение озвученных на приёме 

вопросов у него на контроле.   

В Региональной общественной приемной "Единой России" прошел 

круглый стол сторонников Партии по вопросу обеспечения безопасности 

детей и подростков в сети Интернет, сообщил сайт газеты "Московский 

комсомолец". Заседание провел куратор "Клуба сторонников" 

в Ставропольском крае Вадим Баканов. К разговору были приглашены 

федеральные и краевые депутаты, представители правительства СК, 

Следственного комитета и МВД, общественных и учебных организаций, 

научного сообщества, СМИ, молодежного парламента. Председатель 

регионального координационного совета сторонников "Единой России" 

Валерий Назаренко рассказал, что в рамках проекта "Клуб сторонников" 

были проведены специальные обучающие семинары для родительского и 

педагогического сообщества. В крае прошло более 70 таких уроков, родители 

получали памятки, а также могли ознакомиться с правилами безопасности на 

информационных стендах в учебных заведениях. Целью данных 

мероприятий являлось повышение информированности родительского 

сообщества о правилах поведения в Интернет-пространстве. В целом 

региональный опыт проведения подобных встреч показал такую 

эффективность, что Центральный координационный совет сторонников 

решил заниматься вопросом безопасности детей в "мировой паутине" на 

постоянной основе. Участники круглого стола неоднократно подчеркивали: 

контроль, безусловно, нужен, но одними запретами проблему не решить.  

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин отметил, что одним из 

решений данной проблемы может являться разработка специального 

программного обеспечения для родителей, которое позволит контролировать 

телефон ребёнка, сообщил телеканал "26 регион" от 31 января.  

Депутаты Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов и Игорь 

Андрющенко приняли участие в программе "Прямой эфир" на телеканале 

"Своё ТВ" от 30 января. Главной темой разговора стали вопросы 

реализации проекта "Городская среда" на территории Ставропольского края.  

Между тем, в 2018 году единороссы Ставрополья реализуют в крае 18 

партпроектов, сообщил сайт газеты "Московский комсомолец" от 31 

января. Это будут 14 федеральных и четыре региональных партийных 

проекта. Их перечислила на заседании регионального политсовета 31 января 

замсекретаря Ставропольского регионального отделения партии "Единая 

Россия" Светлана Терехова. Она отметила, что после оптимизации проектов 

в конце прошлого года часть их завершили, а некоторые схожие по задачам 

объединили. В результате остались к исполнению в Ставропольском крае 

"Безопасные дороги", "Городская среда", "Детский спорт", "Единая страна – 

доступная среда", "Здоровое будущее", "Историческая память", "Крепкая 

семья", "Культура малой родины", "Локомотивы роста", "Народный 

контроль", "Новая школа", "Российское село", "Старшее поколение", "Школа 
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грамотного потребителя". Проектами в регионе станут "Авиационный 

спортивный клуб – Ставрополью", "Ремонт и строительство фельдшерско-

акушерских пунктов" и "Местные инициативы". В этом году появился и 

новый проект, ранее бывший ежегодной патриотической акцией "Знамя 

Победы на вершине горы Бештау". Секретарь Ставропольского 

регионального отделения Геннадий Ягубов напомнил однопартийцам, что 

реализация партийных проектов – это исполнение наказов избирателей. 

Газета "Ставропольская правда" от 30 января написала о 

торжественном мероприятии, посвящённом юбилею выдающегося тренера 

по художественной гимнастике Эммы Николаевны Овсянниковой.  С 

поздравлениями к юбиляру в этот день обратился и депутат Думы 

Ставропольского края, заслуженный мастер спорта и олимпийский чемпион 

по гандболу Игорь Лавров.   

В Думе Ставропольского края состоялся круглый стол, посвященный 

75-й годовщине освобождения Ставропольского края от немецко-

фашистских захватчиков. Организаторами мероприятия выступили члены 

Совета старейшин краевого парламента. Участие в обсуждении темы 

приняли спикер Думы Геннадий Ягубов, депутаты Юрий Гонтарь, 

Валентина Муравьёва, Юрий Белый, Пётр Марченко, руководители ряда 

министерств и ведомств, представители общественных организаций и 

научного сообщества, студенты и школьники. Присутствующие почтили 

память ушедшего недавно из жизни члена краевой ветеранской организации 

и Совета старейшин Вениамина Госданкера, отметив его большой вклад в 

дело сохранения истории Ставрополья. Председатель Совета старейшин, 

руководитель краевой ветеранской организации Алексей Гоноченко, который 

выступил в качестве ведущего круглого стола, отметил, что память о 

героических страницах прошлого нашего края особенно ценна, ведь её надо 

доносить до молодого поколения, которое только вступает в 

самостоятельную жизнь. С приветствием к участникам круглого стола 

обратился председатель Думы Геннадий Ягубов, который подчеркнул, что 

фашистская оккупация навсегда останется одной из самых трагических 

страниц истории города, края и всей страны. Информация об этом была 

опубликована в газете "Панорама нашей жизни", № 6 от 26 января.   

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 4 от 31 января  

написала о прошедшем в краевой библиотеке им. М.Ю. Лермонтова вечере 

памяти Владимира Семеновича Высоцкого, в программе которого  были не 

только выступления людей, которым посчастливилось встречаться с 

Высоцким, стихи и песни (его собственные и о нем), но и презентация книги 

"Владимир Высоцкий. На грани подвига, на грани смерти". В числе 

участников вечера были депутат Думы Ставропольского края, 

подполковник пограничной службы Виктор Лозовой, поэт, прозаик, член 

Союза писателей РФ Екатерина Полумискова, сотрудничающий с "СГВ" 

художник-график, член Союза художников России, известный иллюстратор 
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песен Высоцкого Евгений Синчинов, актер, режиссер и исполнитель 

авторской песни Григорий Гольдман. 

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приёмной председателя партии "Единая Россия" 

Д.А. Медведева в Ставропольском крае в феврале 2018 года опубликовали 

газеты "МК-Кавказ", № 6 от 31 января, "Вечерний Ставрополь", № 18 от 

31 января, "Ставропольская правда", № 11 от 31 января.  

В селе Казгулак Туркменского района прошли торжественные 

мероприятия, посвящённые 70-летию со дня рождения Героя Советского 

Союза, полковника Ивана Барсукова, чей портрет размещён в числе первых в 

Центральном музее пограничных войск в Москве. Газета "МК-Кавказ", № 6 

от 31 января написала, что участие в памятных мероприятиях приняли 

депутаты Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко и Виктор 

Лозовой отметившие, что герои никогда не умирают, они живут в памяти 

людей.  

На сайте газеты "На водах" 30 января была опубликована информация 

об итогах Олимпиады среди школьников, прошедшей на базе кисловодского 

филиала РГЭУ (РИНХ). По трем номинациям "Экономика", "Информатика" и 

"Обществознание" было определено более 50 победителей. Жюри отметило 

высокий уровень знаний будущих выпускников школ. 26 января состоялось 

вручение заслуженных наград победителям. Отмечалось, что в 

торжественном мероприятии приняла участие помощник депутата Думы СК 

Аркадия Торосяна - Н.Н. Иванова, а также руководители и педагоги школ. 

В Ставрополе на базе государственного аграрного университета 

прошел расширенный Совет ректоров вузов края, на котором обсудили 

перспективы развития молодежной политики, сообщил сайт газеты 

"Ставропольская правда" 29 января. Участие в разговоре приняли 

представители Правительства СК, руководителей учебных заведений, Союза 

молодёжи, студенты. Как прозвучало, на Ставрополье проживает 701 тысяча 

человек в возрасте от 14 до 30 лет, что составляет 25 процентов от общего 

числа жителей. Более 64 тысяч из них ежегодно становятся участниками 

проектов и программ организаций. В 2018 году одним из самых важных 

мероприятий станет Российская студенческая весна, которая пройдет в 

регионе. О подготовке к масштабному событию рассказала заместитель 

председателя Правительства СК по социальным вопросам Ирина Кувалдина. 

По ее словам, "Весна" будет зрелищной и фееричной. Участниками 

фестиваля станут 2,4 тысячи студентов из 80 регионов России. Не менее 

важным в жизни ставропольской молодежи должен стать и вековой юбилей 

комсомола, заметила председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодёжной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Валентина Муравьёва. 
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Обращения депутатов 

Слова соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы 

Ставропольского края депутату Думы Ставропольского края Сергею 

Арнольдовичу Шевелёву в связи со смертью его матери Екатерины 

Павловны  опубликовали газеты "Вечерний Ставрополь", № 16 от 27 января, 

"Ставропольская правда", № 10 от 30 января.  

Газета "Ставропольская правда", № 10 от 30 января также 

опубликовала слова соболезнования Сергею Арнольдовичу Шевелёву от 

имени губернатора и правительства Ставропольского края, а также ректората 

и профессорско-преподавательского коллектива и студентов 

Ставропольского государственного педагогического института.  


